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本报讯 为确保惠济区村
（社区）“两委”换届工作顺利平
稳开展，选出结构合理、队伍精
干、群众公认的村（社区）“两
委”班子，近期，惠济区严格按
照省、市、区委有关部署，聚焦
分析研判“精”、摸底排查“深”、
人选把握“准”、大局环境“稳”，
全面做好换届选举各项工作。

分析研判“精”，做好“全面
体检”。区委书记与 8 个镇
（街道）党（工）委书记逐一谈
话，全面了解全区村（社区）
换届工作整体情况，详细掌握
选情复杂村矛盾排查整顿情
况。各镇（街道）通过任期述
职、个别谈话、组织测评、实
地察看等方式，对任期内村
（社区）“两委”班子运行状
况、班子结构、整体合力、工
作绩效、廉洁自律、后备队伍
和存在问题进行“全面体

检”。花园口镇对所辖 71 名
村“两委”成员、31 名后备干
部逐一“过筛子”，并结合班
子自评、平时工作、年终考核
等情况，逐村形成分析研判报
告，详实反映村班子和“两
委”成员突出能力、工作特点、
群众基础、短板弱项等情况。

摸底排查“深”，一肩挑“以
质为帅”。以全面推行村党组
织书记和村委会主任“一肩挑”
为关键点，根据各村村级考核
实名推荐结果和村组实际情
况，有针对性地进行走访调
研。目前全区共开展调研 120
余次、谈心谈话 1600余次，重
点对兴隆铺村、古荥村等选情
复杂村集中调研，有效掌握影
响“两委”换届的不稳定因
素。古荥镇由主要领导带头，
到选情复杂村实地调研，采取
逐户走访座谈的方式，面对面

地倾听村里比较有威信的老
党员、退休干部、村民代表等
“乡贤”对象的意见建议，尤其
是对“一肩挑”人选的看法，掌
握第一手资料。

选人把握“准”，吸引“人才
还巢”。为实现优中选优目的，
惠济区以政治标准为首要关卡，
根据年龄层次、学历层次、创业
致富和名声威望等综合因素，在
原村“两委”班子之外，勇于“下
深水”选人。各镇（街道）以党
员为主体，结合“1+6+N”党员
联系户走访，重点收集退伍军
人、大学生村干部、返乡大学生
和创业致富先锋等人员信息，
从乡土人才动态管理数据库中
物色人选，拓宽村“两委”换届
选人组织视野。在各村发布村
“两委”换届竞选招募令，真正
确定“想干事、敢干事、会干事、
干成事”的村干部后备人选。

大局环境“稳”，打通“经络
梗阻”。全区自上而下绷紧换
届弦，筹备工作自始至终“稳”
“严”结合、相辅相成。优先强
化警示教育，充分利用“惠济区
八堡村扫黑除恶案例”和“狄治
民、李含富涉黑案”等反面教
材，深入开展以案促改。在
全区深入开展党内法规学习
月活动，各镇（街道）制定学
习计划，通过《中国共产党基
层组织选举工作条例》《中国
共产党农村基层组织工作条
例》等法规学习，认真做好换
届准备工作，树立大抓基层大
抓支部的鲜明导向，进一步增
强党员党性观念教育。建立
健全换届联审工作预案，始终
保障全区村“两委”换届工作
风清气正。
记者 蔺洋
通讯员 马源 张义

举办新闻写作培训
提高宣传工作能力

本报讯 为进一步加强新闻通
讯员队伍建设，不断提升全区新闻
采写水平能力，提高广大通讯员的
脚力、眼力、脑力、笔力，推动新闻
宣传工作提档升级，10月 29日，惠
济区委宣传部、区融媒体中心在区
委党校举办惠济区新闻采写业务
培训暨增强“四力”教育培训班。
培训班邀请郑州报业集团正观新
闻特稿中心总监石闯主讲。全区
宣传系统工作人员、区融媒体中心
全体人员参加。

石闯以《融媒体时代的新闻写
作与创新》为题结合亲身经历过的
采访过程，讲述了如何才能当好一
名合格的新闻记者，教会大家如何
寻找新闻线索、如何练好采访基本
功、如何当好一名合格的通讯员、如
何讲好新闻故事以及新闻的分类及
特点等。石闯希望大家练好基本
功，要做到腿勤、脑勤、眼勤、嘴勤，
不断提高自己的脚力、眼力、脑力、
笔力。 记者 蔺洋

招才引智 创新发展
惠济区举办黄河流域生态保护和高质量发展高层论坛

论坛现场，在与会领导和嘉
宾的见证下，河南中远有机农业
研究所分别与郑州工程技术学
院、中国农业科学院郑州果树研
究所、河南欧雅农业科技有限公
司现场签约，项目落地后，可新建
高品质番茄、葡萄、西瓜 3000亩，
水稻—油菜轮作基地1000亩。

本次论坛由惠济区人民政府
主办，惠济区人才工作领导小组
办公室、惠济区科技和工业信息
化局、惠济区人力资源和社会保
障局、河南中远有机农业研究所
共同承办。来自国际有机农业联
盟、中科院、中国农科院、河南省
社科院、郑州大学、郑州工程技术
学院等机构的知名专家学者和部
分优秀农业企业代表、惠济区干
部职工汇聚一堂，共话黄河流域
生态保护和高质量发展大计。

会议由国际有机农业亚洲联
盟中国办事处主任李峰主持。惠
济区委副书记李伟光代表区委、
区政府向参会的专家和代表们表
示热烈欢迎，感谢大家为郑州黄
河流域高质量发展献计献策。

国际有机农业联盟世界副
主席詹妮弗在发来视频致辞中
说，中国政府历来十分重视生态
保护工作，特别是去年把黄河流
域生态保护和高质量发展上升
为中国的国家战略，充分体现了
政府依靠可持续的方式发展经
济的决心和意志。发展有机农
业与中国的生态保护以及高质量

发展的目标高度契合。河南中远
有机农业研究所作为 IFOAM（国
际有机农业联盟）和 IFOAM Asia
（国际有机农业亚洲联盟）的积极
参与者，是 IFOAM Asia的重要区
域创新中心之一，其有机种子项
目有着广泛的影响力。本次会议
的召开，将有力推动生态理念向
更深和更广层次发展，为黄河流
域和更广范围的高质量发展提供
智力支撑。

当前，郑州市委、市政府正在
围绕“黄河生态保护示范区、国家
高质量发展区域增长极、黄河历
史文化主地标”三大功能定位，聚
焦生态环保与黄河安澜、水资源
节约集约利用、产业转型升级和
创新，实施一大批重点项目，成效
十分显著。

惠济区加快推进标志性重大
项目建设，通过加大政策引导力、
企业服务力、人才引进力和资源
整合力，为海内外专家提供了一
个生态优美、配套优化、政策优惠
的干事创业良好氛围。

河南中远有机农业研究所作
为民营科研机构，立足生态循环
农业，定位为高新科技、生态种
植，通过国际化人才交流与合作，
走上了快速发展之路，为黄河滩
区生态保护和农业高质量发展提
供了有益的探索。会议的召开，
将对黄河滩区的健康快速发展起
到良好的促进作用。

在论坛环节，河南省社会科

学院研究员林园春以“生态保护
和黄河流域高质量发展国家战略
下河南的机遇与挑战”为题，立足
河南实际，综合分析了河南省面
临的发展机遇和前进中应该注意
的事项，重点突出，提出来一系列
可操行性意见和建议。

作为郑州市“智汇郑州·1125
聚才计划”创新领军人才的中科
院植物研究所教授蒋高明，重点
介绍了他研究和推广生态农业
理念和废弃物综合利用的成果
和对环境的保护作用。目前，他
领导的中科院团队在河南申请
专利 5项，发表论文 3篇，科技成
果推广应用推广到全国 8个省
市。他说，黄河滩区发展日新月
异，特别是求贤若渴的诚意、广
纳人才的环境等，必将吸引更多
海内外人才来惠济施展才能、助
力河南创新发展。

国际有机农业亚洲联盟主席
周泽江就国内外有机农业的发展
现状和趋势进行了深入分析。
他说，我们的最终目标是实现有
机农业在全球的主流化。有机
农业的主流化不能只依靠发达
国家去实现，只有全球大多数人
都成为有机食品的消费者，才能
实现有机农业的主流化。中国
正在给发展中国家发展有机农
业和开拓有机市场开辟道路，树
立样板。中国必将走上一条有
利于真正持续发展的道路。我
国有机产业这些年的发展以及今
后的发展趋势正是符合国家这个
大战略决策的。

郑州工程技术学院副校长
甘勇、中国农科院郑州果树研究
所副所长、研究员刘崇怀、郑州
大学商学院教授、县域高质量
发展研究所所长李中建、河南中

远有机农业研究所总经理赵建设
分别围绕各自的研究领域就生态
保护和有机高效农业的发展做
了专题讲座。

据了解，河南招才引智创新
发展大会是河南省委、省政府举
办的高规格大规模的招才引智活
动，目前已经举办了三届。

近年来，惠济区坚持“北静”
发展定位，不断加大对外招才
引智力度，以“项目+企业+人
才”模式，培育了“智汇郑州·
1125聚才”计划高层次人才项
目 7 个，引进河南中远有机农
业研究所等一大批重点企业，
为全区布局新产业、发展新业
态，推动黄河战略核心示范区
起步区建设夯实了发展基础、
充实了人才力量。
记者 蔺洋 通讯员 刘娇
谢永其 赵建设/文 丁友明/图

本报讯 10月27日，作为中国·河南招才引智创新发
展大会的一项重要内容，黄河流域生态保护和高质量发展
高层论坛在河南中远有机农业研究所示范园举行。

惠济区“精、深、准、稳”
全面做好村“两委”换届选举工作


